

Bismil & Co, d. 15. Sept. 1921

Lieber Freund.

Ihre Illustration des Römerbriefes ist
ich die dem Dokument in der Gesamtheit in Bern. Ein neues
dunkles Blatt in der Kirchengeschichte. Die Gesamtschau
muss übrigens ganz in diesen „Geist“ verlaufen sein, wie
ich der hängenden Blätterchen perennieren lässt. - Ich habe mich
nun nicht unvorsichtlich zu sein - in Bern natürlich
nicht unbeschwerd besprochen angemeldet, sondern eine Zeit
um die Annahme eines N. Kandidaten erklärt. Auch
aus der Stelle in Zürich ist es vorläufig nicht. Ich bleibe
ich also auf diesem Posten und sehe übrigens nicht
mehr Bedarf genug. Ich muss meine Bemerkungen nicht
mehr klar machen, dass man nicht nur nicht die
nicht in der ganzen Edele hineingezogen kann. Und
dennoch ist damit nicht gemeint, dass ich die
Türe zum Himmelreich geschloffen würde. Im
Gegenteil heißt dies die Einladung ^{allerdings unter Weglassung des Paradoxen} nicht hinaus -
rufen. Aber die Menschen haben die Einladung
- den Einladenden vergessen, um mit selbst ein kleines
Gesamtblättchen zu arrangieren. Am letzten Freitag
früher ich, habe ich auch die Sozialisten etwas
beunruhigt. Überhaupt habe meine Predigt
nicht Staub aufgeworfen. Es sei merkwürdig, was
man in der Kirche nun schon zu hören bekommt.

Bei uns bilden dann die sehr unruhigen Kapellen
eine Reflexion für fromme Gemüter, die in der Kirche
nicht auf ihre Rechnung kommen. Jetzt veranstalten
viele Gemeinden am Freitag morg. liturgische Gottes-
dienste mit Krug, der berühmten M. von Orléans.
Es ist schade, daß dort nicht mehr Festlichkeit herrscht.
Mit dieser menselichen Illusionen & Eschatologie muß
einmal Abpfaten werden. Das was du mir das
letzte Mal über das Wesen der Gnade vorgelesen
hast (Röm. 12) scheint mir sehr wichtig zu werden.
Der Gegensatz von Tat & Gnade ist eine Veranschaulichung
dessen, was die Gnade bedeutet. Gnade ^{gilt mir als} ~~ist~~ der
Inbegriff der unter dem Paradox stehenden Härlich-
keit. Ich freue mich sehr auf die neue Auflage
deines Buches. Bei jeder Ausarbeitung einer Predigt
wird mir offenbar, wie nötig eine gründliches
Umdenken aller Probleme ist und wie ein so
ganz anderes predigen müssen. - Gegenwärtig
bin ich unter der Trümpfer eines begeisterten
Anthroposophen stehen, die mir bereits neben
den Zyklen von Dr. Stein über das Inkarnations-
leben schickte. Ich habe selbst eigenen An-
lassungen ist die schamloseste harte Gogastus
Vorfahr besser & sie alle die es mich bedrücken.
Über das Bettagsmandat der Kirchen bin
ich entsetzt gewesen. Als Vorgesetzter vermute ich

2
H. Fischer-Britman, der am Hospital auch etwas ähnliches
verzapfte. Was sollen solche „Ausposten“ an die „lieben
Kirchgenossen“ und die Festtag, die uns zum Einwärts bringen
sollen „wie es um unser Dames steht“! Einfach hässlich!!
Ich bitte dich, alles zu tun, was in deiner Macht steht,
uns in den Dargan keinen laugweiligen Puffen an deiner
Stelle bereinzulassen. Wenn du noch in Beurlaubung
bist (trotz den 17 Anmeldungen oder wie vielen es
wohl sein mögen) möchte ich dich noch auf
Hans Ribner (am Villuastern, 3. 7. in Zürich, ^(Rigistrasse) oder
in St. Egidy, Jugostarien) aufmerksam machen.
Er hat allerdings im Juni, nicht nach Jugostarien
zu gehen, würde sich aber auch in den Dargan
wählen lassen. Viel besser als Jugostarien ist in der
Tat unsere Schweizerkirche mit all dem herrlichen
Betrieb nicht. Ich fühle mich auch aus irgendwo
im Hoppland!

Behalte bitte das Bemer. Dokument
auf. Wenn ich nochmals nach Josefswil
berüberkomme, werde ich mir holen.

Mit herzlichen Grüßen

Anton Jäger